



ARTÍCULO NO. 008-2013-DRCCRPP/GRC

Perú-Ecuador, esperanza de unidad

Por Segundo Matta Colunche



En la provincia de Jaén se desarrolla la IV Reunión del Comité de Frontera Zamora Chinchipe-Cajamarca.

La integración de los pueblos sobre la base de necesidades comunes, por historia y por cultura, es tarea que sigue pendiente. Coincidiendo con los días previos a la celebración de los 192 años de independencia de

Jaén, el próximo 4 de junio, se viene desarrollando la IV Reunión del Comité de Frontera Zamora Chinchipe-Cajamarca, con presencia de autoridades de Ecuador y Perú.

Durante la inauguración del encuentro, este jueves 28 de mayo, el gobernador provincial de Zamora Chinchipe, José Paqui Gonzáles y el presidente regional de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, coincidieron en trabajar fuertemente para lograr la integración de los pueblos ubicados en zona de frontera.

“Tras la muerte de Hugo Chávez, en adelante el liderazgo de Latinoamérica tendrá que encabezarlo Rafael Correa, afirmó Gregorio Santos, expresiones que generaron aplausos de los asistentes y la felicitación de los hermanos ecuatorianos. Sin duda, la pobreza y exclusión que históricamente afrontan los pueblos de la región, son producto de un modelo que deja las riquezas en manos de pocos, mientras las grandes mayorías siguen abandonadas a su suerte.

Esta reunión se realiza en el marco del reglamento de los Comités de Frontera Peruano-Ecuatoriano, en cuyo artículo primero establece que: *“constituyen mecanismos de coordinación binacional que tienen por objeto impulsar y supervisar la aplicación de los acuerdos de régimen fronterizo ecuatoriano-peruano, así como proponer procedimientos y soluciones ágiles y oportunas a los problemas del tránsito de personas, bienes y medios de transporte por los pasos de frontera, puertos y aeropuertos habilitados, en un marco orientado a promover la cooperación, integración y el desarrollo de la región fronteriza”*.

Cabe indicar que la presencia de autoridades de Perú y Ecuador en los tres encuentros anteriores permitieron abordar temas importantes tales como: Seguridad Ciudadana y



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCION DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Autoridades Locales; Asuntos Migratorios, aduaneros y Cooperación Transfronteriza y; Desarrollo Sostenible, Integración Territorial y Transporte Transfronterizo.

Los Comités de Fronteras se conforman por sus pares de circunscripciones: EL ORO - TUMBES, LOJA - PIURA y ZAMORA CHINCHIPE - CAJAMARCA. En Jaén se desarrolla la versión IV, teniendo en cuenta que la I reunión se llevó a cabo en Zumba-Ecuador, la II en San Ignacio-Cajamarca, y III en Cumbaratza, Cantón Zamora-Ecuador.

En lo que va del desarrollo de los Comités de Frontera, se han realizado actividades que han permitido salvar vidas y disminuir las brechas sociales, como el apoyo de profesionales de Salud y Educación a hermanos de la frontera Perú-Ecuador. Acciones que se convierte en actos humanos, comprendiendo que las fronteras solo son líneas imaginarias. En ambos pueblos también se promueve el Turismo, la defensa de los recursos naturales y el intercambio comercial, puesto que somos hermanos por historia y por cultura.

Este es un espacio que permite consensuar acuerdos para concretizar la integración binacional y la unidad sudamericana.

Se están dando los primeros pasos a través de la las reuniones de Frontera Zamora Chinchipe-Cajamarca. Soñamos con la auténtica Unidad Latinoamericana, esperamos que pronto se concrete.

Se agradece su difusión.

Cajamarca, 30 de mayo de 2013

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACION PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA